

El Alcazar

DIARIO TRADICIONALISTA
ORGANO DE LOS REQUETÉS

Redacción y Administración: Juan Labrador, 6, principal.--TOLEDO.--Teléfono 1458

RESUMEN INFORMATIVO

	Págs.
Importante discurso del general Mola . . .	5. ^a
Se encuentra gravemente enfermo el conde de Covadonga	5. ^a
Niños proletarios españoles en Rusia.	3. ^a
Queipo de Llano en el frente del Sur.	8. ^a
La triste situación de Bilbao.	7. ^a
La enseñanza en la España roja.	7. ^a
Anotaciones históricas por F. Cortines y Murube.	2. ^a
Los rojos de Bilbao están hartos de misas. Flandin contra la política de Blum	2. ^a
En un año a aumentado en 1.350.000 el partido fascista en Italia.	3. ^a
Existen tres partidos de oposición en Rusia	3. ^a

Año II

Martes 2 de Marzo de 1937

Núm. 194

“Hemos de llevar una marcha progresiva y constante hacia el logro de la gran España orgánica,”
El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO

Ayer resonó la Marcha Real en Salamanca como himno oficial de España

Nuestras tropas del frente de Aragón, continuando su avance, ocuparon ayer Portal-Rubio

Brillantísimo acto en Salamanca con motivo de la presentación de credenciales del embajador de Italia

Magnífico desfile militar y discursos del Generalísimo y del embajador italiano ante la multitud

La “Marcha Real,, vuelve...

...porque ha vuelto la Tradición. Como heraldo y paladín ha llevado la voz documentadísima del padre Otaño. Hoy, con estas líneas de humilde incienso al himno oficial, quiere EL ALCAZAR unir el nombre del sabio jesuita que ha aristocratizado con su palabra el anhelo popular.

La «Marcha Real» vuelve por la puerta grande de los destinos de España. Con la bandera roja y gualda marchó y con ella retorna a los lares patrios. Condensación y resumen de la España que vuelve con sus penas y sus alegrías, sus duelos y sus quebrantos, la «Marcha Real» es alma de la bandera, que es su cuerpo. Unidos se fueron, porque eran inseparables, y ya están unidos otra vez oficialmente.

Y es que la «Marcha Real» es el espíritu español; tiene grandeza y aristocracia castellanas; dulzura y remembranzas norteñas; brisas, flujos y reflujos de Levante y claridad sonora de sol andaluz. ¡Tú eres España! Entre tus notas, como entre los pliegues de la bandera, late la esencia viva del alma hispana.

¡Rotundo y vibrante Himno que anuncias los caminos de España! ¡Salve!

Salamanca, 1.—Con motivo de la presentación oficial de credenciales del embajador de Italia al Generalísimo Franco, se ha celebrado en esta ciudad un acto brillantísimo, durante el cual volvió a sonar como himno oficial de España la Marcha Real.

Al desfilar el cortejo del embajador italiano sonaron las notas majestuosas del himno, que el público oyó con gran emoción. Después de la ceremonia de presentación de credenciales, el Generalísimo y el embajador se asomaron a los balcones del Ayuntamiento para presenciar el desfile de las tropas de España.

En el momento de aparecer el Generalísimo, volvió a interpretarse la Marcha Real.

Ante las ovaciones reiteradas de la muchedumbre, el jefe del Estado dirigió la palabra al gentío, pronunciando un magnífico discurso que fué acogido con aplausos ensordecedores y grandes vivas a España.

El embajador contestó al Generalísimo con otro discurso que provocó cálidas ovaciones.

A continuación desfilaron escua-

dras de caballería de mejalías, requetés, falangistas y milicias de Renovación y Acción Popular. El desfile fué brillantísimo, y durante él culminó el entusiasmo del público, sucediéndose las ovaciones y los vivas a España, al Ejército y a las milicias.

Al regresar el embajador de la residencia del Generalísimo, por tercera vez resonó el himno de España.

Por la noche fué iluminada la Plaza Mayor de Salamanca.

Los himnos de la Legión, Requeté y Falange han sido declarados cantos nacionales o himnos de respeto.

Próximamente los salmantinos podrán asistir a otro acto análogo, pues también presentará sus cartas credenciales al Generalísimo el embajador de Alemania, y con este motivo será repetido el ceremonial de hoy, cuya brillantez ha sido verdaderamente extraordinaria.

El decreto instituyendo el himno nacional

Burgos, 1.—El «Boletín Oficial

del Estado» publica un decreto restableciendo como himno nacional la antigua marcha granadera, conocida por la Marcha Real.

El decreto dice lo siguiente: «Que al triunfar el movimiento nacional, y por petición unánime de la opinión, y estando en nuestro ánimo restaurar todo lo que tenga sabor tradicional, restauramos como himno nacional la antigua marcha granadera, conocida por la Marcha Real, que volverá a sonar en todos los actos, en todas las iglesias y catedrales, volviendo de esta manera lo que es tradicional en el pueblo español».



El hombre del “crecimiento espiritual”. Ahí le tiene con toda plenitud: asesinatos, violaciones, robos, bombardeo de hospitales, etc. Todo lo que “posibilitaron”, Marcelino y sus compañeros de agitación revolucionaria es ya una palpable y espantosa realidad. Todo su afán era “estructurar”, y... ¡la que han “estructurado”! Ahora falta que les “estructuren” a ellos... ¡Pero bien!...

Boletín Informativo

Salamanca, 1.—El Boletín informativo del Cuartel general del Generalísimo facilita las siguientes noticias, recibidas hasta las veinte horas del día de hoy:

EJERCITO DEL NORTE.—*Quinta División:* se ha llevado a cabo la ocupación de Portal-Rubio, haciendo sufrir al enemigo gran quebranto. Se recogieron 63 fusiles, tres lanzallamas, 1.000 granadas de mano y diverso material.

Sexta y octava División: sin novedad. Se confirma el descalabro sufrido por el enemigo y la impresión profunda que ha causado la terrible derrota. No hay un hospital en todo el territorio rojo que no esté colmado con los heridos de los últimos días.

CUERPO DE EJERCITO DE MADRID.—Sin novedad en todas sus Divisiones.

EJERCITO DEL SUR.—Sin novedad.

Salamanca, 1.º de marzo de 1937.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general segundo jefe de Estado Mayor, *Francisco Martín Moreno.*

Un batallón rojo formado por asesinos y ladrones libertados

(De nuestro enviado especial señor Tello).—En el día de hoy nuestra Aviación ha mostrado alguna actividad. Bombardeó las líneas rojas de los frentes de Arganda y Morata de Tajuña, y después, como continuase el tráfico de autos y camiones, se dirigió hacia la carretera de Aragón, sobre la cual dejó caer algunas bombas, viéndose como los coches se apartaban de la ruta.

Siguen pasándose milicianos por todos los sectores. Por declaraciones de algunos de ellos, hemos sabido que los dirigentes de Valencia han puesto en libertad a los pocos asesinos y ladrones que tenían aún en los presidios, y con los cuales han formado un batallón, al que es de suponer que titulen: «Los dos veces indeseables».

La desinflación de la resistencia marxista en el frente madrileño, es un hecho real y tangible. A las caravanas de camiones cargados de personal evacuado, han sucedido, suspendido aquél, las de material bélico. Y si con la población civil fueron nuestra Aviación y nuestras baterías indulgentes en éstos clava el aguijón de sus explosivos, levantando rosetas de sangre y fuego.

Con la nueva España no reza el viejo proverbio de «a enemigo que huye, puente de plata». Si no tiene valor para hacer de Madrid su tumba, que no saque de ella nada. Ese es el objeto de nuestros aviones mientras la incomparable Infantería va abriendo brechas en la muralla humana que, para proteger la reti-

rada, han colocado en los campos del Tajuña las hordas sin Dios y sin conciencia. La caída de Madrid va a ser una realidad pronto, muy pronto. Y lo sería antes si nuestro Mando permitiera al enemigo una retirada aprovechable. Pero, no. Madrid que, según anunciaron las radios rojas, iba a ser la tumba de Franco, ha de ser porque así lo quiere España, el botín más cuantioso de material de guerra. Y no declinamos de las tropas marxistas porque éstas se enterraron hace días en todos los frentes del asedio de Madrid.

Nuestro cronista de guerra, Fernando Ors, a otro frente

Se ha trasladado a otro frente de combate, desde donde continuará enviándonos sus interesantes informaciones, nuestro querido compañero el admirable cronista de guerra de EL ALCAZAR, Fernando Ors, cuyos amplios y detallados informes del frente de Madrid, trazados con ágil y amena pluma, han venido siguiendo con tanto interés nuestros lectores.

Muy pronto publicaremos la primera crónica que el prestigioso periodista, que ha hecho popular su nombre en toda la España liberada, nos enviará desde el nuevo frente donde le parece oportuno situarse para continuar atento a la actualidad palpitante de la guerra y transmitir a nuestros lectores impresiones directas de otras líneas, lo mismo que lo ha hecho desde las de Madrid.



Un alto en el camino. A ambos lados de la carretera a Motril era corriente ver esta estampa de romería sin pan. Eran gentes humildes, sin más techo que el cielo y sin más alma que la que la orgía y el desenfreno habían plasmado en sus imaginaciones sin fe... Alcanzados por nuestro Ejército, van cambiando su primer semblante de terror—negras advertencias de la canalla—por la alegría y el duizor de la vuelta a la humilde casita. (Foto Gelán.)

Colaboradores de EL ALCAZAR

ACOTACIONES HISTORICAS

Empero todo se lo hizo devolver el Duque

Por F. Cortines MURUBE

Interesante para la amistad política, de colaboración de imperio católico, entre España y Portugal es este recuerdo antiguo, con fecha del año 1513, y que nos conservó en una página de su Historia Andrés Bermúdez: «El Rey Don Manuel, yerno del Rey Don Fernando, casado con su hija Doña María, fizo una muy grande e muy gruesa armada, en que fueron más de veinte mil hombres portugueses e castellanos, e envió con ella por Capitán General al Duque de Berganza (Braganza), su primo... e entrados en el mar, ovieron buen viaje, e descendieron a tierra en la mar, en el río de Azamor, e un viernes tiraron a la ciudad con el artillería, e fizieron algún daño, e los moros no se atrevieron a defender la ciudad, e esa noche, se cargaron todas las cosas que pudieron llevarse, e fuéronse por la otra parte de la ciudad, e los judíos que vivían dentro, como esto vieron, salieron algunos de los más sabios, e de los que sabían la lengua, que habían ido de Castilla a Portugal, y trataron con el Duque, e concertaron que ellos darían la ciudad, e que los dexasen en ella por vecinos e moradores, y el Duque así se lo otorgó, y otro día de mañana enviaron a decir al Duque los dichos judíos que entrase y tomase la ciudad, que no había quien la defendiese, y así la entró y tomó, y su gente robaron lo que hallaron: también robaron los judíos, empero todo se lo hizo devolver el Duque.»

Don Manuel de Portugal ganó a Azamor en las partes de la Africa y allende, con un ejército hispano-lusitano, tantas veces unidos los habitantes de la Península en alianza material y moral, levas cordiales de un espontáneo vivir para las empresas de gloria. En cuanto a la población asquerosa judía, los inquilinos del ghetto, siempre obraban traicionando y expoliando, en Azamor y en todas partes, hoy como ayer, mañana como hoy, y siempre igual. Después volverían a entregar la plaza a los moros contra los portugueses, desvalijando a éstos, en la doble maniobra, y así sucesivamente, porque esta es la constancia del Talmud: tráfico de brigada internacional francorrusa, pero con civilismo, pacifismo y humanitarismo, la apoteosis de los izmos de Ginebra. Por cierto que para su política actual idéntica, de deslealtades y robos, para jalonar cumplimentando las cláusulas de los Protocolos de Sión, se reúnen en dependencias oficiales del Palacio de la Sociedad de las Naciones. De manera que muchos días parece aquello un café del barrio de las barbas con tanto primo-cormano y firme genizaro de Stalin. Empero el Duque Hitler y los jefes dignos de los Estados independientes renovados y restaurados por el verdadero nacionalismo, harán que la infame raza judía, engañosa en Oriente y en Occidente, devuelva todo lo que por costumbre de bandidaje hipócrita arrebató a vencidos y vencedores en el Mundo. (Prohibida la reproducción sin citar la procedencia.)

Tal es la noticia contemporánea de cómo el Rey

LECTOR:

Si eres combatiente por España, no tires este periódico; dalo a leer a tus compañeros o léeselo tú.

NUESTRAS

NOTICIAS DE LA TARDE

Nuevo desastre de los rojos en Asturias

Salamanca, 28.—El boletín informativo del cuartel general del Generalísimo del día de hoy comunica las siguientes noticias: Ejército del Norte.—Quinta división: sin novedad. Sexta división: sin novedad. Octava división: se ha registrado un nuevo ataque sobre la población de Oviedo. Uno de los puntos más bombardeados, no obstante conocer los milicianos perfectamente la situación de los edificios en la capital, ha sido el hospital de Oviedo, lo que demuestra la actuación verdaderamente criminal de las hordas rojas. El castigo sufrido por el enemigo rebasa los límites de lo imaginable. Batallones enteros han desaparecido y otros muchos han quedado diezmados. Cuerpo de Ejército de Madrid.—Divisiones de Avila y Soria: sin novedad, con ligeros tiroteos. Ejército del Sur.—Fuego de fusil y cañón sin importancia en la mayoría de los sectores.

Aumenta la división entre los marxistas de Madrid

Burgos, 1.—En Madrid se ha fundado el partido troskista. Sus miembros han mantenido varios choques sangrientos con los comunistas porque éstos no quieren apoyar a Largo. Como se vé, los rojos van camino de la cacareada unificación.

El Banco Nacional italiano reparte dividendos del 6 por 100

Roma, 28 (madrugada).—El periódico moscovita «Pravda», en lugar de relatar el terror y la desorganización de Rusia, se dedica a propalar noticias falsas. Dice que en Italia hay inflación. Esto es absolutamente falso. Prueba de la excelente situación financiera es que el Banco Nacional reparte dividendos del 6 por 100.

El señor Flandin, contra la política de Blum

París, 27. El señor Flandin ha pronunciado en la cámara un discurso atacando la política de Blum que lleva a Francia camino de la ruina. Se opuso con toda energía a la concesión de empréstitos y dijo que lo que la nación necesita es disminuir los gastos de su presupuesto y estabilizar el crédito amedrentado por las radicales disposiciones del gobierno del frente popular.

El Papa invitado a la coronación de Jorge VI

Londres, 1.—A las fiestas de la coronación de Jorge VI asistirá especialmente invitado un representante de Su Santidad el Papa Pío XI. La oficina de protocolo ha rogado a todas las representaciones que asistan con traje de etiqueta.

Barcelona.—La secretaria de la C. N. T. pronunció una arenga por radio, pidiendo el mando único obrero y diciendo que hay que matar a todos los militares, incluso cabos y sargentos.

Londres.—El Gobierno rojo de Valencia está clamando por la enorme pérdida de hombres y material que tiene en estos días.

Madrid.—La F. A. I. está indignada porque se ha dicho por los rojos que la columna de Hierro vendió Málaga al Generalísimo Franco por cincuenta millones de pesetas. Piden una depuración de lo de Málaga.

Los rojos de Bilbao están hartos de misas

San Sebastián.—Todas las tardes Cruz Salido envía desde Bilbao, por medio de la radio, crónicas para «El Socialista» y para Valencia. Al terminar de dar la de hace tres días, el taquígrafo de Madrid preguntó a Cruz Salido en cuanto terminó de tomarle la crónica: —¿Que tal por ahí, Salido? —Mucha lluvia y muchas misas. —¿Y cuándo acabáis con eso? —Con la lluvia no sabemos. Con las misas antes de lo que se figuran estos imbéciles. ¡Esto es un asco, chico! nos hemos aliado con la peor batería del mundo. Afortunadamente, nos incautamos a tiempo de todos los colegios y conventos de frailes y de monjas, y ya se están encargando de las parroquias los curas que no son nacionalistas.

EL ALCAZAR hace diariamente una tirada especial para el Ejército, bajo el epígrafe «EL ALCAZAR Regala al combatiente este ejemplar».

Noticias breves de España

Valladolid.—El Boletín Oficial del Estado publica una disposición prorrogando por 30 días el vencimiento de efectos mercantiles en la plaza de Málaga; y otra agregando el Ayuntamiento de la Mueca al de Vinuesa.

Málaga.—Van llegando víveres y donativos de todas partes. Portugal ha enviado tres camiones de víveres y Canarias 400 toneladas de víveres y 35.000 pesetas.

Barcelona.—Ha aparecido le periódico anarquista «Cataluña», órgano de la C. N. T., que aboga por la implantación de la anarquía.

Milán.—Rusia ha publicado un vago decreto contra el envío de voluntarios a España. El Gobierno lo prohíbe, pero el Komintern ha hecho hoy mismo un llamamiento mundial para asistir materialmente a los rojos españoles.

París.—La peseta estampillada se cotizó el sábado a 112 y la sin estampillar a 52.

Una península aislada por la nieve

200 pasajeros de un buque están en peligro

Arcangel.—Los habitantes de la Península de Taimar, han quedado completamente aislados del resto del mundo, a causa de un ciclón seguido de una terrible tormenta de nieve. Esta ha alcanzado una altura de más de tres metros, por lo que ha quedado interrumpido el tráfico por carretera y por ferrocarril. En Georgia, continúa nevando todavía; así como en la región de Gudausi. En la mayoría de las aldeas de la región de Kobj, se han terminado los víveres y el carbón, temiéndose que los auxilios enviados no puedan llegar a tiempo de salvar la vida de sus habitantes. La tempestad de nieve se ha extendido por gran parte de los territorios de la Unión Soviética, habiéndose registrado en algunos puntos que el viento ha llegado a alcanzar una velocidad de más de 100 kilómetros por hora. Los desperfectos en las líneas telegráficas y telefónicas son de gran importancia. Han quedado interrumpidos los trabajos en las minas de carbón y, en general, todas las faenas que se realizan al aire libre. La radio comunica que el vapor soviético «Politotdeloz», ha embarrancado en la Isla de Kolguif, donde se cree quedará cubierto en pérdida total. Varios remolcadores rompehielos están procurando salvar a unos 200 pasajeros que aún se encuentran a bordo de dicho buque.

Uno de los lugares de España, donde mejor se come

VENTA DE AIRES

TOLEDO

Almacenes

“LA PAZ,”

—: TEJIDOS —: —: PAQUETERIA —: —

TALAVERA DE LA REINA

Almacén de Coloniales

RICARDO SANCHEZ LUMBRERAS

Jardines, 18 TOLEDO

Fábrica de Mazapán Confitería y Pastelería Ultramarinos finos

LUIS GARCIA PATO TALAVERA DE LA REINA

Casa central y despacho: Canalejas, 29 - Teléfono 79

Sucursal: Pí y Margall, 15 - Teléfono 126

ULTRAMARINOS

CASA DUEÑAS

Gran surtido en conservas y embutidos a precios sin competencia

Santa Isabel, 1 teléf. 174 TOLEDO

Editorial Católica Toledana.

EXTRANJERO

"Inglaterra, afirma lord Plymouth, permanecerá fiel al pacto de la Sociedad de Naciones y ayudará a las naciones débiles atropelladas"

Se teme en los Estados Unidos un paro que alcanzará a un millón de ferroviarios

Inglaterra destinará 150.000 libras a las fiestas de la coronación

Londres.—Se reunió la Cámara de los Comunes para tratar de un proyecto adicional en el que se destinan ciento cincuenta mil libras para la celebración de la fiesta de coronación que se ha de celebrar recientemente.

Polonia apoyará el ingreso de Egipto en la Sociedad de Naciones

Roma.—En los medios diplomáticos de Varsovia se afirma que la delegación polaca de la Sociedad de Naciones apoyará la pretensión de Egipto para tener un puesto permanente en la citada Asamblea de Ginebra, al considerarse, desde hace tiempo, como un estado soberano e independiente.

La Casa de las Novedades MEDEL Y CRUZ

Tejidos, Mercería, Perfumería y Confecciones.—Emblemas para Requetés y Falange.—Equipos de novias. Siempre las últimas novedades para señoras.

(PRECIO FIJO)

Cuatro Calles, 3 TOLEDO

El más extenso surtido en artículos de BAZAR, JUGUETES, LOZA y CRISTAL

Viuda de Helodoro Martín
COMERCIO, 48 - - TOLEDO

MAXIMIANO SÁNCHEZ

Primera Casa en Embutidos - Comestibles finos - Embotellados de todas marcas

Capuchinas, núm. 2.—TOLEDO

Joyería, Platería y Bisutería fina Orfebrería - Objetos para regalo Cubiertos de Plata y Alpaca

ANTONIO ARANDA

SUCESOR DE GAMERO

COMERCIO, 13 - TOLEDO

Londres.—Lord Plymouth, presidente del Comité de no intervención, ha hecho hoy en la Cámara de los Comunes la afirmación de que Inglaterra permanece fiel al pacto de la S. de N., y que el rearme de la nación es una garantía de paz.

Inglaterra ha dicho Lord Plymouth, está siempre dispuesta a ayudar a la nación más débil que se sienta atropellada.

Aumentan los conflictos obreros en América

París.—Continúan los conflictos obreros en los Estados Unidos. Los obreros de las fábricas de material de aviación se han declarado en huelga. De 44.000 obreros, 30.000 ocupan los talleres.

Se teme que los obreros ferroviarios, que son más de un millón, declaren la huelga.

Nueva Italia

En un año el partido fascista aumenta en 1.350.000 adheridos

Las asociaciones obreras en Italia

Roma.—Se ha reunido el patronato nacional de la Confederación de Trabajadores Fascistas, que tiene en sus filas 252.000 obreros, entre los cuales hubo en el año que acaba de terminar un movimiento de 157 millones de liras de aumento en sus fondos con respecto al año de 1935.

El desarrollo del partido fascista en Italia

Roma.—El partido fascista y las formaciones que de él dependen, han experimentado en un año un aumento de 1.350.000 adheridos.

JOSE SANCHEZ

CALZADOS A LA MEDIDA

Santo Tomé, 11.—Toledo

Una caravana sin camellos

2.100 kilómetros de desierto atravesados en ocho etapas

Alger.—Para el transporte a través del desierto del Sahara se están haciendo varias pruebas. Últimamente 100 tiradores senegaleses al mando del capitán Jourdan han hecho la travesía desde Kato, cerca de Bamake, la capital del Sudán francés, a esta ciudad; hasta Bechar vinieron en camiones cubriendo la distancia de 2.100 kilómetros en ocho etapas. Desde Bechar a Alger hicieron el viaje en ferrocarril.

Durante el paso por el desierto los acompañaron un avión militar y otro sanitario, no siendo necesario auxilio alguno. Los camiones llevaban T. S. H. que les permitieron estar en continua comunicación con las estaciones de Alger.

HOTEL «LA ESPAÑOLA»

Plaza Constitución, 5 - Telf. 202
TALAVERA DE LA REINA

La vida en Rusia

A pesar de las persecuciones, existen tres partidos de oposición

Riga.—Se instruye en Moscú un nuevo proceso por haberse tenido noticia de un grave sabotaje que causó importantes explosiones en el puerto de Vladivostok, que ocasionó daños de mucha consideración.

A pesar del terror stalinista, existen en la república soviética, tres partidos de oposición: el trotskista, cuyo programa es conocido; el separatista, que defiende la independencia absoluta de cada una de las repúblicas que constituyen la Unión y un tercero, cuyas características son poco conocidas.

El espionaje ruso en Noruega

Oslo.—La unión está muy excitada con los numerosos casos de espionaje soviético recientemente descubiertos.

Se pide al Gobierno que obre con energía y que vigile las intenciones de Moscú respecto a Noruega.

¿Un asunto Stawisky en Londres?

Londres.—Se observa el mayor secreto en la City en el asunto de corrupción de funcionarios.

En la U. R. S. S. algunas personas ganan hasta 2.000 rublos al mes, mientras que otras, numerosas, ganan 80, 120 o 150 rublos al mes.—(Kleber Legay, en el periódico socialista «Le Populaire du Nord»)

EDITORIAL

Hoy... la entrada de nuestras tropas en Madrid

El sano y provechoso humorismo de que hace gala en sus charlas al micrófono el Gran Capitán de nuestros Ejércitos del Sur, Don Gonzalo de Sevilla, como con no menos afortunado humorismo le ha bautizado recientemente Sanchiz, su colega, le hizo profetizar a fecha fija, cuyo plazo precisamente se cumple hoy, la entrada de nuestras tropas victoriosas en Madrid.

Más que profecía, nosotros diríamos que el vaticinio del general jefe de Andalucía, la tierra, sí, de María Santísima, pero también la tierra de la gitanería embrujada y sandunguera, fué «la buenaventura» que a Madrid le echara el egregio locutor de Radio Sevilla, contagiado del optimismo profético de alguna gitanilla del barrio de Triana, que no habrá dejado de acercarse a él a echársela más de una vez.

Y sabido es que las «buenaventuras» que no saleu falsas, salen todas verdaderas...

Templemos un poco el rigorismo de la crítica y digamos más bien que, en todas las «buenaventuras», a vuelta de algunas inexactitudes y equivocaciones de las pitonisas vulgares y callejeras de nuestra avispada gitanería, que tienen mucho más de videntes, por su ingenio y por su gracia, que las tituladas Madamas zahortes, que explotan la estúpida credulidad de los incrédulos ateos de París, siempre hay algo de verdad, y es, al menos, el deseo de la graciosa saludora que descifra nuestro porvenir por las rayas de nuestra mano, de que resulten verdaderas las dichas y venturas que nos pronostica.

En ese sentido la «buenaventura» siempre es buena ventura, como lo ha sido hasta ahora la de Don Gonzalo al frente de sus Ejércitos que se han coronado de gloria y al frente de su micrófono, Generalísimo de los micrófonos españoles.

En este día glorioso de la entrada de nuestras tropas en Madrid... por micrófono, contagiémonos del optimismo del general, que con el suyo tan bien administrado ha sabido levantar y sostener el espíritu de los españoles que gozamos de nuestra Patria reconquistada y de no pocos de los que aún gimen en el cautiverio, esperando con ansias indecibles la hora feliz de su liberación.

Niños de proletarios españoles en Rusia

Son educados por el Estado soviético

Ginebra.—Desde hace tiempo, buques soviéticos que hacen el viaje de regreso de España roja a la URSS, se llevan a Rusia niños de proletarios españoles.

Según la Prensa, varios millares de esos niños, deben encontrarse ya en Rusia.

Allí son educados a expensas del Estado soviético que forma la generación nueva del Ejército internacional del Komintern.

Esos niños son iniciados en todos los refinamientos de la propaganda revolucionaria mundial y del terror bolchevique.

De esta manera, si la tentativa realizada hoy para bolchevizar a España fracasa, más tarde se intentará un nuevo ensayo.

Mas, no es solamente en Rusia que se procede activamente a la educación de los niños españoles. En Barcelona acaba de fundarse un periódico para niños, con objeto de inocular a la juventud el veneno comunista.

La dirección del periódico ha sido confiada a un muchacho de diez años que no tiene por colaboradores más que a otros niños de menos de catorce años.

Boletín Internacional

Existe expectación enorme por conocer los resultados del Gran Consejo Fascista.

Siempre son importantes estas reuniones; pero ésta reviste transcendencia particular por las graves cuestiones que en él deben resolverse.

Entre ellas figura en primer lugar la política exterior de Italia. Sus relaciones con Inglaterra tienen que considerarse a la luz del rearme británico de la invitación del ex Negus y de otros hechos no menos importantes, que enturbian la iniciada amistad angloitaliana y hacen sospechar que Inglaterra lleva todavía clavada en el corazón la espina de Abisinia y desea extraerla cuando el rearme sea una realidad.

También revisten interés muy considerable las relaciones de Italia con Austria y Hungría y la Pequeña Alianza. Todo ello se discutirá en este Consejo.

La vida en Toledo | Orden del Gobierno del Estado prohibiendo toda alteración de precios no autorizada por las autoridades correspondientes

Quedan restablecidas las comunicaciones postales, telegráficas y telefónicas con Málaga

El gobernador civil, señor Cirujano, al recibir en el día de ayer a los informadores, les manifestó que las comunicaciones postales, telegráficas y telefónicas habían quedado restablecidas con la ciudad de Málaga con toda regularidad, pudiéndose comunicar con la mencionada ciudad andaluza por cualquiera de los medios mencionados en todos los momentos que se desee.

El sábado se celebrará en Rojas la función benéfica

La función teatral iniciada y patrocinada por el gobernador civil, con objeto de destinar sus ingresos a la suscripción nacional, se celebrará en Rojas el próximo sábado, día 6, a las seis y media de la tarde.

Se representará en primer término un entremés, y a continuación, la zarzuela «La del manojito de rosas», en la que intervienen la soprano Rosita Hermosilla, el tenor Lehoz y el barítono señor Ruiz, además de otras distinguidos aficionados toledanos.

Además, probablemente, habrá algún intermedio musical.

Visita de evadidos de la provincia

También manifestó el señor Cirujano que le habían visitado algunas de las personas que en estos últimos días habían logrado pasar del campo enemigo a nuestras líneas.

Como los informadores interrogaran al señor Cirujano acerca de lo manifestado por los visitantes, el gobernador civil hubo de responder en los siguientes términos:

Nada de particular después de lo dicho ya por la Prensa. En la zona roja de nuestra provincia, como en las demás de la España, marxista el crimen y el robo siguen a la orden del día.

autorizada por las autoridades correspondientes

Han llegado a este Gobierno general quejas de personas manifestando que por algunos comerciantes e industriales desaprensivos, no dándose cuenta del esfuerzo de sangre y dinero que a España está costando la cruzada de regeneración que se lleva a cabo, se valen de los momentos presentes para realizar negocios que, si nunca tendrían una justificación admisible, mucho menos, como queda dicho, en el momento actual. El hecho es que por comerciantes e industriales, como antes se ha dicho, no muchos afortunadamente, se procede a la elevación de precios de los artículos que poseen sin causa que lo justifique, ocultándolos en los casos en que dicha ganancia o sobre precio no pueden llevar a cabo, y ante esto, estimando que tal comportamiento supone una declaración de hostilidad a la labor que realiza el Ejército español, y por tanto una oposición a los postulados que con el actual Movimiento Nacional se defienden, este Gobierno General, siguiendo las normas trazadas en circulares anteriores, entre otras las de 17 de Noviembre último («Boletín Oficial del Estado» número 40), ha dispuesto lo siguiente:

Primero. Queda terminantemente prohibida toda alteración de precios en ninguna clase de artículos mientras ésta no se verifique con una autorización correspondiente por la autoridad que proceda, y previos los informes que se crean precisos, ya de las Juntas de Abastos o ya de los organismos que procedan en cada caso.

Segundo. Cuantos industriales, fabricantes, almacenistas o comerciantes al por mayor o al detall intenten aumentar los precios de los artículos en que negocien, deberán solicitarlo de la autoridad correspondiente, advirtiéndole que los que lleven a cabo la alteración de los mismos sin la autorización expresa y documentada o los que se nieguen a despachar los artículos indicados cuando los posean, se les considerará como enemigos del Movimiento Nacional y sujetos por

tanto a las sanciones que se establecen en el artículo 3.º de la Orden Circular de este Gobierno General, inserta en el «Boletín Oficial del Estado», de 25 del pasado mes de Noviembre, consistentes en multas de mil a cinco mil pesetas, y en caso de reiteración de la infracción que se trata, se estimará como falta de patriotismo y procederá a acordarse la incautación de los productos que estuvieren en poder de los infractores, haciéndose uso por las autoridades de las facultades conferidas por el Decreto núm. 108 («Boletín Oficial» número 22), además de pasar el tanto de culpa a los Tribunales correspondientes.

De la presente orden, todos los señores gobernadores civiles y autoridades a mis órdenes procederán a dar la publicidad máxima y vigilarán porque se cumpla lo dispuesto en la misma.

BOLETIN METEOROLOGICO

Día 1

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico del Instituto de Toledo:

Barómetro.....	717,1 mm.
Temperatura máxima.....	9,4
Idem mínima.....	1,2
Humedad %.....	44
Viento.....	0.
Lluvia (litros por metro cuadrado).....	0,2

Sección Religiosa

SANTORAL DEL DIA 3

Ayuno.—San Mariano, San Ticiano, San Anselmo, Santos Emeterio y Celedonio.

La misa de mañana es propia de la feria. Rito simple. Ornamentos morados. Sin gloria. Oración 2.ª «A cunctis». 3.ª Omnipotens. Prefacio de Quadragésima. Oración sobre el pueblo.

NOTICIARIO

Misa por el triunfo nacional

Hoy, a las once, se celebrará en la iglesia de San Nicolás, y en el altar de Nuestra Señora del Pilar, una misa para impetrar el pronto triunfo de nuestro glorioso Ejército.

Esperamos que todos los toledanos, como amantes de su España y de la Religión, asistirán a tan piadoso culto, así como a las conferencias doctrinales que desde ayer se celebran a las siete de la tarde.

Misas en la capilla del Sagrario por el alférez Alvarez de Lara

Ayer se celebraron en la capilla del Sagrario, de la Catedral, las misas de novenario por el eterno descanso del alma del alférez de la Legión, don Emilio Alvarez de Lara, muerto heroicamente en el frente de Madrid. Asistieron gran número de fieles.

Casa TOMAS
Tejidos, Paquetería
:- y Muebles :-
Pl y Margall, 14.-Teléf. 135 R
TALAVERA DE LA REINA

González y Morales
COLONIALES
Gasolina y Aceites lubricantes
Almacenes y Oficinas: Carnecerías, 22 y 24.—Sucursal: Pl y Margall, 8.—Talavera de la Reina

VICENTE SANCHEZ
Despacho de semillas y Semillas de alfalfa a precios económicos
Cuatrotiempos, 2.—TOLEDO

Fotografía LUCAS FRAILE
CASA DE PRIMER ORDEN
ZOCODOVER 9, - TOLEDO

Luis Montemayor Mateo ABOGADO - PROCURADOR Y AGENTE DE NEGOCIOS
Certificaciones de última voluntad - Prórrogas de liquidaciones de Derechos Reales en testamentaria
TOLEDO

“EL PARAISO”
DOMINGO CLAVEL CANTOS
Tejidos, Paquetería, Perfumería y Novedades
¡¡Extenso surtido en cazadoras, abrigos y pellizas!!
Pl y Margall, 11 — Talavera de la Reina

“LA DALIA”
¡¡Siempre novedades!!
Talavera de la Reina

†
Primer aniversario
Rogad a Dios en caridad por el alma del joven
Vicente Moragón Gómez
que falleció el día 28 de Febrero de 1936 a los 17 años de edad habiendo recibido los Santos Sacramentos
R. I. P.
Sus desconsolados padres Don Daniel y Doña Teresa; hermanos Teresa y José; abuelos, tíos, primos y demás familia
RUEGAN a sus numerosas amistades ser sirvan encomendarle a Dios, Nuestro Señor, y asistir a las misas que se celebrarán el día 3 de Marzo, de nueve, nueve y media y diez de la mañana, en la Iglesia Parroquial de Santa Leocadia.

CASA CABRERA
COMESTIBLES
Sacramento, 4, y Terdillas, 17-TOLEDO

«LA AMPARITO»
FABRICA DE JABONES
Felipe Rojas
Bis Bis, 1 :-: TOLEDO

Calzados Agudo
Elegancia, Calidad y Economía
Compre en esta Casa : y se convencerá :
HOMBRE DE PALO, NÚM. 8
TOLEDO

CASA TORAN
Comestibles finos
La casa más surtida en legumbres, conservas y quesos
SIXTO RAMON PARRO, 7
TOLEDO

RELOJERIA, JOYERIA Y OPTICA
JOSE HURTADO
(Sucesor de Valle)
Cuesta de Belén, núm. 11

Calzados Cortés
¡¡LOS MAS SURTIDOS Y ECONOMICOS!!
(Casa fundada en 1850)
Pl y Margall, 10.—Padilla, 3
TALAVERA DE LA REINA

PARA LEVADURA Y PAN DE VIENA **Julio Conde**
Especialidad en bollos y roscas
Bajada Colegio Infantes, 9
Teléfono 1267 - TOLEDO

PALOMINO & VERGARA
VINOS Y COÑAC
JEREZ
(Casa fundada en 1865)
ESPECIALIDADES:
Jerez Dulce «Lusitania»
Jerez Quina Vergara
Anís Macaco
Coñac Centurión
Pío XI (Vino para Consagrar)

INFORMACION
GENERAL

Importante discurso del general Mola

Captura de un barco rojo que traía
35 tanques y 16 baterías de campaña

Gibraltar.—La Escuadra nacionalista ha capturado en el Mediterráneo un barco rojo que llevaba a bordo 35 tanques y 16 baterías de campaña completas, procedentes de Rusia y con destino a Cartagena.

Bombardeo a las concentraciones rojas en Gandía

Málaga.—La Aviación nacionalista ha bombardeado intensa y eficazmente el puerto y los cuarteles de Gandía. En la ciudad levantina de Gandía se están efectuando estos días concentraciones rojas.

El nuevo embajador que Rusia envía a Valencia es un especialista en revoluciones

París.—«Le Matin» publica una información acerca de la personalidad de León Galkis, sucesor de Rosenberg en la España roja. Galkis es un agente secreto del Komintern, especialista en revoluciones comunistas. Tiene una acreditada hoja de servicios como agitador soviético en Méjico y repúblicas suramericanas, de cuyas cárceles se ha evadido reiteradamente.—A. Z.

Operaciones de limpieza efectuadas por las fuerzas de Caballería

Sevilla, 1.—En Peñarroya, un escuadrón de Caballería nacionalista, al efectuar una operación de limpieza sorprendió a una concentración marxista. Nuestros soldados cargaron sobre los rojos, haciéndoles muchas bajas y recogiendo gran cantidad de armas y municiones.—A. Z.

Declaraciones del general Aranda a «La Stampa»

Roma, 1.—El corresponsal de guerra de «La Stampa» se entrevistó con el general Aranda, el cual declaró que la ofensiva roja, una de las más violentas desencadenadas contra Oviedo, era esperada por el general con verdadera impaciencia, puesto que le presentaba ocasión de salir de una situación crítica. De hecho la ciudad era objeto cotidianamente de bombardeos violentísimos por parte de las baterías rojas situadas en los pueblos colindantes, que estaban ocupados por los mineros desde el principio de las hostilidades, y estos bombardeos eran de una fuerza tal que no respetaban ni las casas enclavadas en los más humildes barrios de la ciudad. La batalla empezada, cuyo resultado, será sin disputa alguna, favorable a las tropas nacionales, permitirá solventar definitivamente el problema de Oviedo.

Un vapor rojo encalla en los Dardanelos

París, 1.—Desde Stambul comunican a «La Soir», que el vapor rojo español «Cabo Tres Forcas», con 2.300 toneladas de capacidad, mientras se trasladaba a la U. R. S. S., ha encallado en los Dardanelos. El navío se halla en una crítica situación.

El Gobierno de Largo ordena retirar material de Madrid

Valencia.—El Gobierno de Largo Caballero ha ordenado la retirada de material de guerra de Madrid. Esto indica la impresión derrotista que reina entre los dirigentes marxistas.—A. Z.

Graciani casi restablecido

Addis Abeba.—El mariscal Graciani se encuentra casi restablecido de las heridas que sufrió en el reciente atentado, y dentro de pocos días reanudará su vida normal.

En Londres rechazan los girros avalados por el Gobierno de Valencia por considerarlo insolvente

Londres.—Los banqueros londinenses se han negado a pagar las letras de cambio avaladas por el Gobierno de Valencia, alegando que ya no les merece crédito tal aval.—A. Z.

El nuevo embajador soviético en Valencia, miembro honorario de «Los Sin Dios»

Roma, 1.—«La Stampa» publica una información en la que dice que el nuevo embajador soviético cerca del Gobierno de Valencia, León Caikis, ha sido nombrado miembro honorario de la «Liga de los Sin Dios». Al recibir tan alto nombramiento Caikis declaró que el ateísmo era el primero y más esencial requisito para la revolución mundial.

A propósito del ateísmo, puede afirmarse que desde el primero del próximo julio intentarán su publicación diferentes periódicos de «La Liga de los Sin Dios», redactados en francés, alemán y español. Todas estas publicaciones estarán ricamente ilustradas y contendrán suplementos especiales para los niños.

El general expone el contenido político del nuevo régimen, su realidad histórica y el apoyo que le presta la opinión pública

Salamanca, 1.—El general Mola ha pronunciado por la Radio Nacional un discurso político, al que pertenecen los siguientes párrafos:

«Es evidente de toda evidencia que para que un sistema de Gobierno cualquiera pueda consolidarse, y, por lo tanto, llegar a desenvolverse normalmente deben concurrir tres circunstancias: el asentimiento de la opinión pública, un contenido político positivo, y que no se prescinda de la realidad histórica del pueblo.

¿Cuenta al régimen que en estos momentos se está incubando en la España nacional con estas tres consecuencias, con esos tres puntales que he citado, para lograr su desenvolvimiento y absoluta consolidación? Es decir, ¿se apoya en la opinión pública? ¿Tiene contenido político? ¿Se basa en la realidad histórica? La contestación es afirmativa sin género de duda. Veamos:

Apoyo de la opinión pública

No hay duda alguna de que la rebelión militar que se inició el 17 de julio en la plaza de Melilla, e inmediatamente se extendió a toda España, dista mucho de ser del tipo de aquellos pronunciamientos tan en vigor durante el transcurso del siglo XIX, porque entonces los movimientos de rebeldía fueron casi en su totalidad inspirados por los hombres políticos para satisfacer sus ambiciones, sin que jamás existiera el apoyo efectivo de la masa popular. Pero en el movimiento de julio, desde el primer momento, se tuvo el apoyo decidido y entusiasta de toda la opinión pública, de toda la masa, desde las clases más humildes hasta las más encopetadas. Todos vieron que el movimiento militar que se iniciaba era la tabla de salvación en el naufragio de España, y a ella se asieron y siguen asidos, dando todo cuanto les es posible dar para asegurar el triunfo definitivo: el pudiente, su dinero; el obrero, su trabajo; el joven, su esfuerzo y su entusiasmo; las jóvenes, los primeros de su mano, y las madres, santas madres, los hijos de sus entrañas.

Que la opinión pública española quiere esto y no lo otro, está más claro que la luz. Lo demuestra el entusiasmo, cada vez en aumento, de las masas. Y si alguien lo duda, que se lo pregunte a Málaga, la bella ciudad roja redimida.

Contenido político

Se necesita ser ciego de entendimiento, y también de los ojos, para no ver que en toda la juventud que hoy lucha en las filas nacionales existe un anhelo, un movimiento de opinión, que, con ligeras variantes en los detalles, polariza en un programa político claro y terminante, que exige, con la autoridad, fuerza y razón, que da el sacrificio, para que se implante.

Este programa, a grandes rasgos, es el siguiente: reconocimiento de la personalidad histórica de España y puesto preeminente en el concierto de los pueblos libres; paz y buena armonía con todos, con los de dentro de casa y con los de fuera; plena soberanía, que excluye en forma terminante la meditación extranjera y aun el consejo egoísta; que el Estado sea un instrumento totalitario al servicio exclusivo de la Patria; autoridad que imponga disciplina rigurosa dentro de la colectividad, para impedir todo intento de atentado contra los destinos de España;

subordinación de todos los individuos al interés común; organización corporativa en el aparato económico, para evitar la lucha de clases, creadora de odios y principal causa de la debilidad del Estado; concepto humano del trabajo, impidiendo abusos del poderoso, es decir, verdadera justicia social; respeto a la propiedad privada con título de legitimidad moral; protección del ciudadano contra la explotación del capital especulador; independencia del Poder judicial; libertad de enseñanza dentro de la orientación marcada por el Estado y la moral sentida por el pueblo español; protección a la infancia, educando a los niños en un ambiente religioso de amor al trabajo y optimismo de la vida; trabajo obligatorio y subsidio al que no lo encuentre; apoyo decidido a la agricultura; cooperativismo en aquellas explotaciones agrícolas en que no sea posible el desenvolvimiento individual; trabajo intensivo de la tierra, dedicando cada una, por razón de sus condiciones, a la producción más apropiada; regularización y racionalización de las industrias; impuestos con arreglo a la situación económica de los individuos y sociedades, con severísimas sanciones a los defraudadores; educación premilitar y creación de un Ejército, una Marina y una flota aérea para asegurar con eficacia la integridad nacional y nuestro tráfico comercial; supresión absoluta del llamado enclufismo y de los parásitos de la administración del Estado.

Y este programa, que constituye el ideal de la juventud que lucha, sufre y trabaja; ideal que los siente la clase media y el obrero, y que aceptan incluso los privilegiados, ¿qué más cabe hacer que aceptarlo como cosa propia? No cabe opción: «Vox populi, vox Dei».

Realidad histórica

España es un pueblo viejo de la antigua Europa, un pueblo aventurero, con el alma sencilla y noble de Don Quijote, el espíritu socarrón de Sancho y la imaginación un tanto traviesa de Gil Blas. Un pueblo donde los muertos mandan, lo cual quiere decir que rinde culto a su pasado; un pueblo con instituciones propias y tradicionales.

España es además una unidad histórica que repudia los separatismos, aunque no la modalidad característica de sus regiones.

No puede encontrar un régimen mejores materiales para forjar un Estado fuerte y poderoso. Esto lo sabía el judaísmo internacional y la masonería sectaria, y por eso han tratado de destruirlo y aniquilarlo, valiéndose de unos hombres que antepusieron al santo ideal de la Patria sus sentimientos perversos: ambiciones, odios, envidias...

La segunda República española fué engendrada con pecado de traición; nació raquítica, contrahecha, espúrea... En el testero de su tumba, a pesar de ser laica, pondremos una cruz, símbolo de redención, y sobre la tierra removida, un epitafio que diga: sangre, fango y lágrimas; y luego de la carroña purificada brotarán flores rojas y flores gualdas, símbolo de la España tradicional, moral, gloriosa, de la España de siempre, y en el centro de este alegórico jardín surgirá un árbol lleno de vida y de pujanza, un árbol derecho como un cedro, corpulento como una encina, fuerte como un roble: ¡La nueva España!

El conde de Covadonga, gravemente enfermo

Nueva York, 1.—En un telegrama de la Habana, «The New-York Herald» dice que el conde de Covadonga está gravemente enfermo otra vez, a causa de un tumor en la cadera. Un sacerdote le administró los Santos Sacramentos en el domicilio de Marta Rocafort, donde se encuentra alojado.

La señorita Rocafort declaró a los periodistas que el conde estaba muy enfermo y que la opinión de los médicos era de hacerle una transfusión de sangre antes de operarle.

Son capturados un vapor soviético y otro rojo con cargamento por valor de treinta millones de libras

Las lanchas patrulleras nacionales se han apoderado del vapor soviético «Veltik», que llevaba un cargamento de aceite con destino

a un puerto norteño español. El buque ha sido llevado a El Ferrol. También se han apoderado del barco español «Bese» que navegaba con bandera roja y transportaba material de guerra para Valencia. Igualmente ha sido conducido a El Ferrol.

El cargamento se componía de

cientos ametralladoras, explosivos y armamento por valor de 30.000.000 de libras.

Se recoge al enemigo muchísimo material de guerra en el frente de Aragón

Zaragoza.—En las últimas operaciones del frente de Aragón se ha cogido a los rojos abundantísimo material de guerra, entre lo que figuran 32 ametralladoras, 90 fusiles, dos ambulancias, ocho coches ligeros, 50 caballos, bastantes cajas de municiones y otros efectos sin clasificar aún.—A. Z.

En los hospitales rojos del Norte, no cabe un sólo herido más

Avila.—Continúan los furiosos ataques de los rojos a nuestras posiciones de Oviedo.

Ayer los mineros y batallones internacionales atacaron nuestras líneas de frente y de costado con el deseo de llegar a las trincheras y lanzar en ellas sus paquetes de explosivos. Su avance estaba protegido por numerosas ametralladoras y baterías de campaña.

A pesar de tal lujo de medios, los marxistas no consiguieron avanzar un solo centímetro.

También intentaron acercarse al Grado para cortar las comunicaciones entre Oviedo y Galicia. El ataque por este sector debía ser

simultáneo con el de la capital; pero los rojos que estaban en las trincheras frente a Grado no se atrevieron a salir de sus escondrijos y secundar a los milicianos que atacaban por San Claudio y San Roque.

Esto permitió que nuestros soldados abrieran sobre los atacantes un mortífero fuego de artillería, fusilería y máquinas automáticas, que deshizo los batallones enemigos; obligando a los supervivientes a retirarse a sus posiciones en completo desorden.

Se sabe que no hay un solo hospital en todo el norte de la España roja que pueda admitir un solo herido más. La población civil está aterrada y angustiada comprendiendo que todos los sacrificios serán estériles y no se conseguirá ni un solo éxito sobre los heroicos defensores de Oviedo.

RECUADRO

Más sobre la organización interna del viejo gremio español

(Divulgaciones)

8

En los componentes del gremio encontramos al *maestro*, que era el primer trabajador manual de su taller.

Las ordenanzas de los gremios demuestran la gran formalidad de los exámenes que se celebraban para conceder el título de maestro.

El examen tenía siempre además de la parte práctica (pieza de examen), otra teórica.

El capital que se necesitaba para satisfacer los gastos y derechos de exámenes y para la implantación de cualquier industria, era en aquel tiempo limitadísimo. Se obtenía principalmente por el ahorro, que era entonces más fácil por la misma *agremiación*, que prestaba auxilio en caso de enfermedades y que repartía equitativamente el trabajo, atesorando el remanente de los salarios.

En el gremio tenían votos maestros y oficiales y en algunos todos los examinados. Los derechos de exámenes aumentaban para los extranjeros. El *oficial* podía hacer obra a destajo que tenía que admitir el maestro.

El *aprendizaje* constituía en la organización gremial el primer paso de la carrera industrial.

Estaban bien pagados; los zapateros de Burgos según la copia de su ordenanza facilitada al conde de Torrealanz por Santiago de Liniers tomaba aprendices de dos mil maravedises.

El gremio adquiría el monopolio de su industria con la protección de la autoridad.

Cada gremio tenía un comprador único para adquirir la primera materia, que luego paría a precio de coste entre los agremiados.

No se permitía vender géneros extranjeros sin que los veedores se hicieran cargo de ellos y diesen su conformidad.

Ningun maestro podía hacer proposiciones para continuar la obra empezada por otro.

Llegaban los gremios a tener poder judicial en asuntos de su incumbencia, siendo ellos antecesores de los que hoy se llaman tribunales industriales y jurados mixtos.

El gremio obtuvo la gran importancia que requería.

Así oímos hablar todavía de la platería catalana, la sedería valenciana; etc.

El aspecto más interesante del gremio es su intervención en la vida municipal.

A través de los diferentes aspectos que tomo la vida municipal siempre aparece representado el gremio en la vida del Municipio.

Vamos tratando todo, en un sentido objetivo, ya otro día comentaremos y ordenaremos lo tratado.

En las ordenanzas de Oviedo—de las cuales conservamos copias legadas por un Cardenal ilustre—figuran para las elecciones de las justicias, de la ciudad los gremios, como omnipotentes.

Pero hay mas de lo que consiguieron los gremios; hoy se habla mucho de las conquistas modernas de los trabajadores, con las cuales se quiere deslumbrar en mítines a la clase obrera.

Se dice que una de las cosas que ha conquistado el trabajador en estos últimos años de la jornada de ocho horas; pero en documentos se vé que muchos gremios tenían implantada esa misma jornada; y es que el gremio previsor miró por sus socios mucho antes que el «cabecilla» por sus seguidores.

En el Archivo de Indias de Sevilla se encuentra una Real Cédula del año 1593, decretada por Felipe II, en la que se implantaba obligatoria la jornada de ocho horas, no sólo en España, sino en todas sus posesiones de las Indias.

Por regla general los gremios tenían establecidos los contratos por meses o por anualidades, por lo que todos aquéllos descansos, todas aquellas fiestas se cobraban, cosa que no ha conseguido todavía la democracia. Y hay mas, y es que mandaban las ordenanzas la víspera de los días festivos cesarían todos los trabajos al toque de la salve, con la cual se establecía una especie de semana inglesa.

Ahí van cuatro trazos sobre los gremios que nos dicen y nos hablan de sus beneficios, de su utilidad.

JORGE VILLARIN

¿Patrono?

¿Obrero?

Gremio Manifestaciones estudiantiles antijudías

Importante acto organizado por la Comunidad Tradicionalista de Buenos Aires

Salamanca.—Hemos recibido más detalles del acto celebrado por la Comunidad Tradicionalista de Buenos Aires y de que dimos nota oportunamente, el pasado domingo en honor del representante del Gobierno de Franco en la capital argentina, señor Logendio. A los comensales, en número de unos 4.000, se les sirvió el plato único, destinándose la parte correspondiente del cubierto a la suscripción para el Estado español.

Asistieron representaciones del Uruguay, Paraguay y Chile. Los discursos fueron radiados por varias emisoras argentinas y el acto terminó con vivas a España y al generalísimo Franco. La fiesta, que resultó brillantísima, había sido organizada por la Comunidad Tradicionalista de Buenos Aires, que tan afectivamente siente nuestras alegrías y nuestras penas en esta santa Cruzada contra los sin Dios.

Breve noticiario internacional

París.—M. Delbos, en la Cámara francesa, dijo ayer que el próximo objetivo de la política exterior francesa, era el retorno de los voluntarios extranjeros, que combaten en España.

Ottawa.—Ayer fué firmado el acuerdo comercial Anglo-Canadiense, en esta población.

Londres.—La municipalidad de Portsmouth aprobó ayer el anteproyecto de puerto aéreo imperial, que se construirá en Langstone con un costo aproximado de 1.200.000 libras.

Ginebra.—En el Canton Neuchatel, la petición de supresión del partido comunista ha obtenido 8.500 firmas de más de las 3.000 exigidas por la Constitución.

Ginebra.—El Gobierno turco ha informado al egipcio de su deseo, de que Egipto sea pronto miembro de la S. D. N. Y que en este sentido se ha dirigido a a esta última.

Berlín.—Una mujer judía, de Frohnau, ha sido multada con 2.000 marcos por haberse demostrado que no votó en las últimas elecciones para el Reichstag.

Londres.—Con motivo de las fiestas de la coronación del rey de Inglaterra, Jorge VI, se calcula que visitarán Londres, unos veinticinco mil australianos. Se calcula también que gastarán como promedio unas cuatrocientas libras cada uno.

Londres.—El ex-emperador de Abisinia ha aceptado la invitación de asistencia a la ceremonia de coronación de Jorge VI.

Berlín.—Hitler ha recibido al general Goering, que le informó sobre su reciente visita a Polonia. El general Goering detalló especialmente la larga entrevista mantenida con el mariscal Smigly-Rydz, jefe del movimiento fascista polaco.

Noticiario Mundial

Inglaterra cambiará

de conducta en política exterior

INGLATERRA

Cambio en la política exterior de la Gran Bretaña

Londres, 1.—Se acentúan los rumores de que el señor Baldwin presentará la dimisión el próximo mayo.

Esto permitirá un cambio en la política de la Gran Bretaña pero según creencia general, no será de alejamiento de la Sociedad de Naciones. Parece que, por el contrario, lo que Inglaterra desea es la entrada en el organismo de Ginebra de las naciones que de él se retiraron para que los acuerdos sean absolutamente totalitarios.

CUBA

Varios profesores cubanos relatan los horrores de la España roja

Habana.—Santo Tomás. Varios prófugos cubanos, de regreso a su país procedentes de España, cuentan las salvajadas cometidas por los rojos y oficiales soviéticos, que no se detienen ante nada.

ESPAÑA

Valencia pagó a Bélgica un millón de indemnización

Burgos.—El Gobierno de Valencia ha tenido que pagar al de Bélgica, un millón de francos como indemnización por la muerte del embajador belga.

INGLATERRA

Comentarios de la Prensa inglesa a la invitación del Negus

Londres, 1.—Siguen los comentarios acerca de la invitación de que ha sido objeto el Negus para asistir a las próximas fiestas de la coronación.

El «Dail Telegraph» dice que es probable asista el Haile Jelassie en persona. La prensa inglesa asegura que esta invitación es perfectamente correcta y que ha sido hecha después de ser oídos los técnicos del protocolo.

Los periódicos italianos dicen a su vez, que la máxima corrección puede entrañar a veces, el máximo ridículo.

ARGELIA

Resultados de la propaganda comunista en Argelia

Argelia.—Las prédicas y las agitaciones comunistas en toda la región argelina están dando los frutos apetecidos por el Gobierno Blum y el Frente Popular francés. La situación política y social es más grave cada día, y las huelgas y los disturbios se multiplican. Además se agudizan las diferencias entre los nacionales árabes y las fracciones de izquierda.

Los agitadores al servicio de Moscú y del Frente Popular francés están desplegando una extraordinaria actividad.

¿Por qué ha sido invitado el Negus?

Roma.—En toda Italia ha causado gran disgusto el acuerdo del Gobierno británico de invitar a los actos de la coronación del rey Jorge VI, al ex Negus de Abisinia.

Tal es el desagrado que este hecho insólito ha producido, que se admite como muy posible el que dejen de asistir a aquellos actos los representantes del emperador italiano Víctor Manuel III. En los medios oficiales el ambiente es favorable a esta ausencia italiana.

La Prensa italiana comenta con dureza el acuerdo del Gobierno inglés, y dice que ese gesto sólo admite una interpretación: la de que Inglaterra tiene interés en molestar a Italia.

Dicen los periódicos que de todos modos hay que esperar a que Mussolini exponga su criterio, cosa que lo hará seguramente después de conocer de una manera exacta el alcance y la finalidad de la invitación hecha al ex Negus. Añaden que pudiera suceder muy bien que el criterio de Mussolini y de Italia no se concilie con la concepción británica sobre el protocolo.

Resultas de la invitación al Negus

Roma.—El martes, por la tarde, un senador italiano había de dirigir la palabra a un grupo de poetas y literatos ingleses, con motivo de un acto en la casa del célebre poeta inglés Keats. Pero dicho senador, para exteriorizar el desagrado que en Italia ha causado la invitación hecha al ex Negus, para que envíe representantes a los actos de la coronación de Jorge VI, dejó de asistir y no envió la menor excusa.

Una violenta agitación de los alumnos impide examinarse a tres estudiantes

Budapest.—El miércoles han continuado las manifestaciones antijudías de los estudiantes húngaros. Un grupo muy nutrido de estudiantes forzaron la entrada a las clases en la Universidad de esta ciudad, produciéndose una colisión con los estudiantes judíos. El miércoles ocurrió una violenta manifestación en Funfkirchen, donde los estudiantes han boicoteado las clases durante tres días. La ocasión de los tumultos del miércoles fué el hecho de que debían examinarse para grado tres estudiantes judíos, pero a consecuencia de la agitación estudiantil desistieron de comparecer ante el tribunal.

«Oeuvre», prohibido en Alemania

Berlín.—El Gobierno del Reich ha prohibido, por un plazo indefinido, la entrada en territorio alemán del diario de París «Oeuvre», órgano del partido radical socialista francés. No se menciona ningún motivo de esta decisión; sin embargo se declara que «Oeuvre» ha mantenido estrechas relaciones con la Embajada soviética en París, y en la última temporada se ha mostrado especialmente activo en la propaganda de informes relativos a los pretendidos planes alemanes en Marruecos.

Detención de individuos que venían a enrolarse en las milicias rojas

París, 1.—En Suiza han sido detenidos varios individuos que se dirigían a España para enrolarse en las brigadas internacionales del Gobierno rojo. Después de un interrogatorio, fueron devueltos a Checoslovaquia, de donde procedían.

Fotografía RODRIGUEZ Comercio, 20—TOLEDO

El problema de la Instrucción Pública en la España roja

Extraordinarias facilidades para alcanzar el T. Bachiller y conseguir el título universitario

Monederos falsos, falsificadores de billetes, secuestradores de las cosechas campesinas de España, habían de propalar su estafa desde el terreno de la agricultura al campo de la Instrucción Pública. Una nación puede improvisar sus soldados, aunque nuestra tradición militar y el Ejército nacional nos hayan traído la victoria contra la horda en armas. Pero difícilmente se consigue fingir decoro intelectual, civilizada educación, magisterio docente, donde no los hay. Sin ascetismos, sin auténtica disciplina, no obtuvieron jamás los Estados sus castas de sabios, sus órdenes de sacerdotes, su prestigio intelectual. La cultura no se sustituye ni adultera con fraudes y mixtificaciones. Una raza, un país de cultura, necesitan además ganarla y merecerla en cada momento.

La consigna demagógica de proletarizar la cultura, o sea, de rebajar la cultura hasta el pueblo, debe—porque la realidad lo demanda—transformarse en un cambio de movimiento opuesto. Es menester que el pueblo ascienda y se ejercite, entrenándose hacia la cultura. En el agro, el olivo cultivado es un árbol

milenario e ilustre, mientras que el acebuche salvaje se convirtió en burla y chacota de los caminos. Ser como el olivo consagrado a Minerva, diosa de la inteligencia, constituye una aspiración de los hombres y de los pueblos nobles. La vileza moral y mental de los dictadores de la enseñanza durante la República del 14 de abril, prostituyó a una parte de la juventud española, ofreciéndole las sinecuras y prebendas de los Cursillos. Allí la masonería y el descaro colaboraron en la representación de la farsa.

Para aniquilar la enseñanza cristiana y religiosa de nuestra España, se sedujo a la mocedad con el reparto caprichoso y gratuito de las cátedras y las escuelas. Así creían que la juventud desarmaba frente al halago y al soborno. La República del 14 de abril, temerosa de la irritación política y nacional de los jóvenes, quiso estérilmente adelantarse y anular nuestro alzamiento juvenil del 18 de julio. La juventud de España, inmunizada a la lisonja y al chalaneo, cumplió con su deber en el Alto del León, en Somosierra, donde murieron, firmes en su lugar, tantos estudiantes.

Después de esta seducción fallida, la República soviética de

París.—Un periodista francés, que acaba de llegar de Bilbao, ha declarado que la situación de la capital de Vizcaya es verdaderamente angustiosa, habiendo producido gran depresión en los dirigentes y masas marxistas y nacionalistas vascos, la caída de Málaga y los últimos descalabros sufridos por los rojos en Madrid.

Ello no obstante, los rojo-separatistas siguen cometiendo algunos crímenes y efectuando robos y saqueos. También se practican numerosas detenciones de personas que son tachadas de derechistas.

Todo el mundo ansía la rendición de la ciudad. Hay muchos impacientes que tratan de abandonar el territorio vizcaíno antes de que en-

La triste situación de Bilbao

Las gentes ansían la rendición de la ciudad

tren las fuerzas nacionales. Son numerosas las personas que logran pasarse al campo nacional. Los que no lo consiguen por haber sido sorprendidos en sus preparativos de fuga, son encarcelados. Algunos han sido fusilados.

Hace un par de días, la policía rojo-separatista tuvo una confianza según la cual, un grupo de personas conocidas, preparaba la evasión.

La policía realizó pesquisas y consiguió descubrir a los desgraciados que no pudiendo soportar

por más tiempo la tiranía soviética, trataban de huir.

Alberto Urigüen había recibido de dichas personas la suma de treinta mil pesetas por procurarles una motora que debía conducirles a Francia y diez mil pesetas más en concepto de evasión.

Mediante una suma importante logró sobornar a la policía marítima, pero en el momento de embarcar presentáronse allí varias fuerzas motorizadas del Gobierno y sacando las pistolas les obligaron a entregarse.

julio y de febrero continúa depravando la instrucción pública, con el fin de sumar prosélitos. Poco le importa la cultura de España. El ministro comunista de Valencia, ha dispuesto el funcionamiento de Cursos abreviados para que el obrero alcance el grado de bachiller en pocos meses. Pero existe también otra disposición oficial más corrosiva: Como hace un siglo se computaban en Madrid por años de carrera las campañas militares del escolar contra el jefe carlista Gómez, ahora se ha ordenado por el Ministerio rojo que los estudiantes del Frente Popular consigan el título universitario mediante unos cursillos de dos semanas.

Entonces, como ahora, se jugaba con la cultura, con el porvenir de España. Todo el siglo XIX pagó las culpas de esa frivolidad y esa barbarie. En la España de Franco, el respeto y la jerarquía de la cultura nos libertará de la tiranía de otros futuros bárbaros.

La Suscripción Nacional

83 relación de la Suscripción Nacional para el sostenimiento del Ejército y gastos de la campaña del movimiento salvador de España.

	Pesetas.
Suma anterior....	1.533.273,92
Ayuntamiento de Villa del Prado, suscripción entre los vecinos.....	31.814,75
Don Salvador García.	5,00
Viuda de Juan José Díaz.....	5,00
Don Mariano Brasal.	5,00
Don Valentín Sánchez Juanes.....	20,00
Ayuntamiento de Parla, suscripción entre varios vecinos.	85,00
Don Eladio Villapúm, soldado de Getafe.	25,00

Ayuntamiento de El Alamo, suscripción entre los vecinos..	1.228,00
Don Amancio Huete..	50,00
Sobrante de firmas del homenaje al general Franco, de Arcicóllar.....	129,70
Secretario del Ayuntamiento de Torralba.....	16,40
Don Gregorio Rodríguez, de Moraleja..	15,00
Don Victoriano Bargeño.....	15,00
Un español.....	1,00
Albarreal de Tajo, suscripción entre los vecinos.....	179,65
Ayuntamiento de Recas, suscripción entre los vecinos....	491,80
Ayuntamiento de Torrico, por venta de un carro y semoviente.....	320,00
Doña Araceli Agudo.	40,00
Don Juan Cano.....	5,00
Don Saturnino Mérida.....	15,00
Ayuntamiento de Calera y Chozas, suscripción entre los vecinos.....	225,00
Sobrante de firmas del homenaje al general Franco, en Villamiel.....	1,50
Obreros subalternos del Observatorio Geofísico.....	14,00

Suma y sigue.. 1.568.015,72

Comprando en CASA NODAL un pantalón Brichs de pana, una camisa uniformada y una cazadora, irá elegante y comprará bien Gran surtido en Mantas, Panas y Tejidos Comercio, 63 y 65 - TOLEDO

OBJETOS PARA REGALOS CRISTALERIA Y PORCELANA
RELOJERIA :: :: BISUTERIA FINA
SEBASTIAN DIAZ-MARTA
APARATOS Y MATERIAL ELECTRICO
Comercio, 10 TOLEDO

Mariano Rojas
CARNES
DE VACA Y TERNERA
JAMONES Y EMBUTIDOS
Hombre de Palo, 27 - Toledo

CARNICERIA SALCHICHERIA Y EMBUTIDOS
TELESFORO BARGUEÑO
Hombre de Palo, 11 TOLEDO

Agencia de Negocios
RIESCO
Representación de Ayuntamientos
SINAGOGA, núm. 3.-TOLEDO

ANGEL DIAZ
Frutas selectas de todas clases
Tendillas, 6 - TOLEDO

La Cuaresma de España

Carta pastoral sobre el sentido cristiano-español de la guerra

Por el eminentísimo señor doctor don Isidro Gomá Tomás, Cardenal Arzobispo de Toledo

(CONTINUACIÓN)

Se nos dice que hay ciudades alegres a donde no llegan la tristeza y el dolor de la guerra; que hay quien se divierte en estos tristes días, y hasta quien anda en trapicheos e intrigas para sacar provechos de la guerra. No es piadoso, porque los hijos deben sufrir con la madre y los hermanos. No podríamos gozarnos en la exaltación futura de España si no sintiéramos ahora su tribulación.

La oración cuaresmal de la guerra

En la plegaria de la Iglesia toda necesidad tiene su oración especial. La tiene «Para el tiempo de guerra». Debemos entrar en el espíritu de la Iglesia; y toda vez que estamos en Cuaresma, tiempo especialmente consagrado a la oración, y hacemos —debemos hacerla— todos, cada cual en su lugar—una guerra en que se ventilan los destinos de España, nos toca orar en esta Cuaresma por la guerra y sus fines.

Oración heroica en los frentes de batalla, cuando el riesgo hace más inmediata y viva la presencia de Dios y más necesario su socorro. Oración que suba de fosos y trincheras, que preceda a los duros combates, que agradezca al Dios de las victorias el triunfo. Oración matinal para pedirle a Dios que dirija las contingencias de la lucha durante el día. Plegaria de la noche, pidiendo al Señor el merecido reposo y que ahuyente toda sorpresa y peligro.

A solas, ante Dios y la propia conciencia, orar por sí, por la familia y por España, cuya suerte está confiada a nuestros soldados. En compañía, que da mayor eficacia a la oración cristiana, para mutuo estímulo y para demostrar que no hay solidaridad más firme, de pensamiento, de propósitos, de acción, que la que se funda en la paternidad del Padre nuestro que está en los cielos. ¡Qué gozo saber que se

cuentan por miles los bravos soldados que rezan colectivamente su Rosario!

Oración que quisiéramos de todos, de soldados y milicias, de lo más alta jerarquía militar al último de los que solidariamente han cargado sobre sí la tremenda responsabilidad esta guerra.

No es de almas débiles la oración. Al contrario, en el contacto con Dios y las cosas divinas adquiere el alma su mejor temple. El principal resorte del valor está en la limpieza de conciencia y en la seguridad del divino socorro.

Dos notas se destacan en esta guerra que concretamos en estas dos frases que hemos recogido de labios de muchos combatientes: «Si nuestro enemigo hubiese sido valiente, nos hubiese ya ganado la guerra»: «La Providencia de Dios está con nosotros»; «—nos favorece descaradamente», decía con gracia un bravo militar—. Es que el enemigo huye porque le falta el resorte divino del valor, que es la plegaria. La divina Providencia se inclina del lado de quien pide con fe humilde. Es mal soldado quien no cree en Dios.

Que no olviden nuestros soldados que la victoria está, como dicen los Libros sagrados, «no en la copiosa multitud de un ejército, sino en la voluntad de Dios que la da». (Mach. 3, 19). La ciencia militar, el armamento, la copia de soldados, su bravura, son los grandes factores de la guerra; pero definitivamente es Dios quien los conjuga. No podría racionalmente sustraerse de su Providencia una función humana de la que depende la suerte de un pueblo.

La Cuaresma es tiempo de examen y reforma de la vida. Levadla, en los frentes de combate, digna de la causa que defendéis. Hacedla más intensamente cristiana durante este tiempo sagrado. Ocupad vuestros ocios de campaña en alguna lectura edificante; oid, si podeis, la santa Misa; que suplan vuestros capellanes al predicador cuaresmal de vuestros pueblos. Que no suelten vuestros labios

(Continuará.)

Julio Pous

PRIMERA CASA EN PAÑERIA
TEJIDOS Y NOVEDADES

Pf y Margall, núm. 61

TOLEDO

Mariano de Diego

GRAN SURTIDO, EN COMESTIBLES, CONSERVAS Y EMBUTIDOS

Tendillas, 5 y 6 : Toledo

Sastrería de Militar y Paisano

Casa Bravo

Comercio, 44 -TOLEDO

Brillante solemnidad en Salamanca con motivo de la presentación de credenciales del embajador de Italia. El fervor patriótico de los salmantinos culminó al oír la Marcha Real interpretada por vez primera como himno oficial de la España liberada.

De los frentes, nuevo avance en el de Aragón y conquista de Portal-Rubio. Calma en las líneas de Madrid y en las de Andalucía. En Asturias, desencanto profundo en la zona roja después del desastre de la ofensiva. Todos los hospitales marxistas de aquella región están abarrotados de heridos.

En el territorio rojo continúan las desavenencias entre las diversas pandillas. A los incidentes entre anarcosindicalistas y marxistas se añade ahora otro ocurrido entre Largo y algunos elementos de Izquierda republicana a causa del nombramiento de nuevo subsecretario de Guerra. Y el mando único, claro está, sin parecer...

Del Extranjero, vueltas y más vueltas a lo del control. Todo son expedientes dilatorios. No hay cosa más lenta que la máquina internacional, sobre todo cuando los maquinistas no tienen interés en que marche aprisa, y algunos se obstinan en que marche mal.

Una orden plausible de nuestro Gobierno prohibiendo las alteraciones de precios sin autorización de la autoridad correspondiente. El nuevo régimen salvador no admite abusos, y está dispuesto a castigar severamente los que se produzcan.

En lo local, anuncio de la función benéfica en Rojas para el próximo sábado.

ULTIMA HORA La defensa antiaérea de Marbella destruye un avión rojo

Nombramiento de comisario carlista de Guerra de la provincia de Málaga

Salamanca, 1.—Ha sido nombrado comisario de Guerra carlista de la provincia de Málaga don Diego de Zuluta y Queipo de Llano, jefe de los requetes del Campo de Algeciras.

En seis "cines" de Nueva York estallan al mismo tiempo bombas lacrimógenas

Londres, 1.—En seis «cines» de Nueva York han sido arrojadas bombas lacrimógenas; resultaron lesionadas 16 personas. El público abandonó precipitadamente los locales. Los artefactos fueron dotados de aparatos retardadores para que la explosión se produjera en los seis «cines» a la vez, lo cual fué conseguido. Hasta la fecha no ha sido detenido ninguno de los autores.

En Yugoslavia los comunistas asaltan una reunión nacionalista

Belgrado, 1.—300 comunistas y otros elementos de izquierda asaltaron el edificio donde celebraban una reunión los nacionalistas yugoslavos. Quince nacionalistas resultaron heridos. También fueron heridos algunos de los perturbadores; todos los cristales del edificio donde la reunión se celebraba quedaron rotos.

La barbarie comunista

Tenerife, 1.—Según Lisboa, parece que en esta ciudad, y en uno de sus principales edificios comerciales, ha aparecido una bomba de gran potencia. Indudablemente se trata de un acto de sabotaje comunista.

Comentarios de la Prensa italiana al fracaso de la ofensiva roja

Burgos, 1.—El «Corriere della Sera» dice que, según su enviado especial en los frentes de combate, los rojos han hecho sus últimos esfuerzos para romper el cerco nacionalista por la línea del Jarama, llave de Madrid. Los mandos rojos en las últimas batallas emplearon todos los medios, sin considerar las matanzas que se les hacía. Todo se encaminaba a ver si podían lograr una victoria para levantar el ánimo decaído de las milicias, y especialmente de las brigadas internacionales. Pero no lo han logrado ni lo lograrán nunca, pues el Ejército que tienen en frente, está lleno del más elevado espíritu, animado de una gran confianza y con más moral que nunca.

Incidente con motivo del nombramiento de subsecretario rojo de Guerra.—Ataques a Largo, y cartas ásperas de éste

Tenerife, 1.—Ha sido nombrado para el cargo de subsecretario de

Guerra el rojo Carlos Baralló, afiliado a Izquierda Republicana, partido funesto de Azaña. Con motivo de este nombramiento, el periódico «Política» publica un suelto contra Largo Caballero, al que ataca violentamente. Largo ha escrito una carta al director de «Política», Carlos Esplá, y otra al Comité ejecutivo del partido de Izquierda Republicana, y ambas cartas han sido publicadas por «El Diluvio», de Barcelona. Las dos son muy substanciales. La dirigida a «Política» dice, entre otras cosas: «En su periódico, y con motivo del nombramiento de Carlos Baralló, se hacen consideraciones improcedentes contra mí, y no estoy dispuesto a consentir tales insidias». En la dirigida al Comité ejecutivo, Largo afirma que no está dispuesto a consentir tales cosas; que parece mentira que ese ataque salga de un partido del Frente Popular, y precisamente de su órgano principal, y que como sigan así, crearán una situación desagradable, que él está dispuesto a aceptar. Y Largo subraya esto de situación desagradable.

El alcalde de Perpignan reniega de los marxistas españoles

Perpignan, 1.—El alcalde de esta ciudad era, hasta hace unos días, decidido partidario del Frente Popular español. Tuvo la curiosidad de observar por sí mismo la marcha de las operaciones militares en el frente catalán.

Cuando regresaba a Francia fué detenido por unos milicianos y, tras breve interrogatorio, se le notificó que sería fusilado «por fascista».

La sentencia no fué cumplida porque pudo ganar el territorio francés e internarse en un puesto fronterizo.

El primer acto del alcalde al llegar a Perpignan ha sido detener un camión de armas con destino a España, siendo de advertir que antes de su accidentado viaje daba toda clase de facilidades para el tránsito de armas y voluntarios con destino a la zona roja.

Los países que enviaron voluntarios a los rojos, tienen gran prisa en retirarlos

Londres, 1.—La situación militar de España después del fracasado ataque rojo a todos los frentes, es fatal para el Gobierno de Valencia. Este ataque general tenía como finalidad distraer a las tropas de Franco en todos los frentes y forzar al de Madrid para recuperar las comunicaciones directas con Levante.

Los países que enviaron voluntarios a los rojos españoles tienen gran interés en que se ulimen los acuerdos del Comité de No Intervención para poder retirar sus contingentes de la zona marxista.

De Madrid salen mujeres y municiones

Madrid, 1.—Continúa la evacuación de mujeres hacia Levante. También salen de la capital grandes caravanas de automóviles que transportan armamento y municiones.

La defensa antiaérea de Marbella destruye un avión rojo.—Mueren sus tripulantes

Tenerife, 1.—Cinco aviones rojos intentaron bombardear Marbella. Nuestros servicios antiaéreos funcionaron, consiguiendo derribar un aparato rojo, que quedó completamente destruido. Sus tripulantes resultaron muertos.

Muerte de un hijo de Unamuno en el frente rojo de Madrid

Londres, 1.—El «Times» dice que Ramón de Unamuno, hijo de don Miguel de Unamuno, rector que fué de la Universidad de Salamanca, ha sido muerto en uno de los frentes de Madrid. El citado individuo luchaba con los rojos desde los primeros momentos.

Se organiza un batallón de zapadores requetés para la distribución de agua en Madrid

Salamanca, 1.—La Junta Central Carlista de Guerra, por orden de la Junta Nacional, organiza un batallón de zapadores requetés, que estará preparado para encargarse de la distribución de aguas en Madrid. Lo formarán los siguientes elementos: ocho mecánicos especialistas en motores de explosión, cuatro mecánicos especialistas de motores Diessel, ocho herreros, cuatro ajustadores, doce carpinteros de obras y hormigón, doce albañiles, doce especialistas en tuberías, cuatro fontaneros y cuarenta peones de maniobras.

El hijo del Negus asistirá en representación de su padre a la coronación de Jorge VI

Burgos, 1.—El hijo del Negus, que actualmente se encuentra en Jerusalén, asistirá a la coronación de Jorge VI en representación de su padre. Dentro de breves días saldrá para Inglaterra al objeto de entrevistarse con algunas personalidades.

El nuevo embajador ruso en Valencia, especialista en revoluciones

París, 1.—Se han entrevistado el embajador de Rusia en Francia y el nuevo embajador ruso en España. Parece ser que se trata de órdenes secretas del Kremlin y de que no están muy conformes con éste. Caikis, sustituto de Rosemberg, ha preparado muchas revoluciones en América, considerándosele como un verdadero especialista en agitaciones. A causa de su larga estancia en América habla perfectamente el español.

Siguen los avances por Teruel.—Pozas dimite su cargo de jefe en la defensa norte de Madrid

Nuestras tropas coronan las alturas de la Sierra de Javalambre

Teruel, 1.—Las tropas que operan en este sector avanzaron hacia el paso de Portarrillo. En vista de la escasa resistencia del enemigo, rebasaron la Venta del Diablo y llegaron a Portal-Rubio.

Nuestras tropas ocupan los picos del amplio anfiteatro que domina grandes extensiones hacia el Este de la Sierra de Javalambre.

Queipo no habló anoche

Sevilla, 1.—Por encontrarse en el frente el general Queipo de Llano, no ha pronunciado anoche su charla acostumbrada.

Ha dimitido Pozas, general encargado de la defensa de Madrid

Burgos, 1.—El general Pozas ha dimitido de su cargo de jefe del sector Norte de Madrid. A causa de esta dimisión, Miajas ha quedado como único jefe de las fuerzas que defienden la capital.

Declaraciones de la esposa del Generalísimo

Turín, 1.—Un redactor de «La Estampa» ha conseguido unas declaraciones de la esposa del Generalísimo Franco, que se encuentra en esta ciudad.

A Franco—dice su esposa—no le gusta la música; solo las marchas militares conmueven su espíritu y cautivan su atención. Aho-

ra no tiene más preocupación que la salvación de nuestra querida España. Esta es su idea fija y a ella se dedica en cuerpo y alma. No ha sentido jamás apetencias políticas ni creo que nunca las sienta. La exaltación a la suprema jefatura la ha aceptado como un deber más que de él exige su patria.

Azaña quiere vivir confortablemente

Valencia, 1.—El Gobierno de Largo ha votado un crédito de 100.000 pesetas para hacer reformas en la casa que ha de habitar Azaña.

Los anarcosindicalistas se muestran indignados y protestan contra el lujo que rodea al presidente, mientras el pueblo se muere de hambre.

«Gran parada militar del pueblo» en Valencia

Barcelona, 1.—Se celebró en Valencia la «gran parada militar del pueblo». Al final habló Largo, que, entre otras cosas, dijo: «La victoria es nuestra porque nos la merecemos y porque representamos el progreso».

Al final de su discurso disminuyó el tono de bravucón y aseguró que para conseguir el triunfo habrá que realizar un gran esfuerzo.

A los catalanes les preocupa más el final de la guerra que la defensa de su región

París, 1.—La situación es angustiosa en toda Cataluña. En la visita que un grupo de «intelectuales»

hizo a Companys, éste les manifestó que la única ayuda que agradecía, por ser la eficaz en estos momentos, era la de las armas.

También se mostró preocupado porque a los catalanes les interesa más la terminación de la guerra que la defensa de Cataluña.

El transatlántico inglés «Landrovery Castle» parece ha tropezado con una mina, en frente del Cabo Creus

Londres, 1.—El buque inglés «Landrovery Castle», de más de 10.000 toneladas, llevando a bordo 227 personas, de ellas 100 pasajeros, todos ingleses, con excepción de un belga y un francés viniendo de Inglaterra, después de haber hecho escala en Tánger y Gibraltar, se dirigía a Marsella, próxima escala.

Cuando se hallaba frente a las costas españolas y a más de 10 millas del Cabo Creus, se oyó una gran explosión y se vió elevarse una columna de agua enorme. Las puertas estancas funcionaron y el capitán ordenó la puesta inmediata en función de las bombas de achique. Asimismo se expidieron, llamadas urgentes por T. S. H. Barcos que se hallaban próximos acudieron, sin poder suministrar ningún auxilio. Por sus propios medios el buque puso proa al puerto francés más próximo y ha llegado a media millas de Port-Vendres. Entre los pasajeros reina calma. No hay heridos a bordo.

Se opina que el buque ha chocado con una mina submarina, aunque no se ha rechazado del todo la hipótesis de que haya tocado un bajo.